

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 30.06.2025

Sitzungsleitung: Roman

Protokoll: Alice

Sitzungsbeginn: 18:47 Uhr

Sitzungsende: 20:00 Uhr

Mitglied	A Anwesend	E Entschuldigt	U Unentsch.	R Sitz ruht
Berthold, Laura Chantal	A			
Breitfeld, Alice	A			
Fechner, Nora	A			
Flügel, Charlie	A			
Klemm, Noah		E		
Menzel, Lukas		E		
Müller, Julian		E		
Schneider, Vivian	A			
Semmler, Roman	A			
Thiele, Moritz	A			
Voita, Thomas	A			
Windloff, Anne				R
Assoziierte	Anwesend	Entschuldigt	-	-
Eichert, Elena Clara		E		
Faselt, Penelope	A			
Geyer, Nick		E		
Graube, Joy Emmi		E		
Grotheer, Lola		E		
Haubold, Hendrik	A			
Kästner, Clemens		E		
Matz, Domenik		E		
Niemeyer, Lily		E		
Pilz, Justin	A			
Pahlisch, Lilly		E		
Punsch, Jennifer		E		
Sadura, Jana	A			
Wickfeld, Max		E		
Wildemann, Felix		E		
Brähne, Robert		E		
Sachs, Oliver	A			
Gäste:				

TOP 0: Formalia

Der FSR ABS ist mit 8 anwesenden von 11 aktiven gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Das Protokoll vom 23.06.2025 wurde vertagt..

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht.

TOP 1: Post und Studierendenanliegen

- *Stura Mail → bitte darauf achten wie ihr auf Verteiler Mails antwortet (nicht auf "allen antworten" klicken wenn nicht tatsächlich nötig)*
- *MTC Auswertung*
 - *Moritz antwortet*
- *Abstimmung Terminfindung „Anpassung der Lehrkräfte aus/Weiterbildung*
 - *Moritz antwortet*
- *Fristverlängerung Examenspreis → 07.07.*
- *Kyoto Austauschprogramm → bitte bewerben*

TOP 2: Berichte

Stako:

- Uni Leipzig war mit guten Vorschlägen vorbereitet
- Studienreform für 2026 steht im Raum
- Vorschlag Uni Leipzig:
 - + 5 CP für zusätzliches Praktikum
 - + 5 CP für Sozialpädagogik
 - + 10 CP für Module für fächerverbindenden und kompetenzorientierter Unterricht
 - – 20 CP in den Fachwissenschaften
- Diskussion über Leipzigs Vorschlag:

Laura: Was soll das für ein Praktikum werden?

Moritz: Ist noch offen und nicht besprochen

Laura: findet nicht, dass dieser Vorschlag ein zusätzlicher Anreiz ist, um LA-Studium attraktiv zu machen, stattdessen eher auf Berufsorientierung setzen; Sozialpädagogik ist eine gute Idee

Nora: guter Ansatz, aber es wäre reizvoller die Bachelor-Studis von LA-Studis zu trennen, weil der Fokus ja ein ganz anderer ist

Roman: ersten beiden Punkte sind sinnvoll, Punkt 3 ist zu unspezifisch und könnte alles sein; Haltung und Emanzipation sollten auch im Fokus stehen; Wird in den Fachdidaktiken gekürzt?

Moritz: in den Fachdidaktiken wird nicht gekürzt

Lisa: CP sollten eher in die einzelnen Fachdidaktiken geschoben werden und nicht nur in BW

Roman: Verschiebung von CP ist sehr große Entscheidung; wer trifft diese Entscheidung endgültig?

Moritz: SMK, aber das orientiert sich stark an den Arbeitsgruppen und co;
Ideen für Inhalte:
Modul zu Resilienztraining;

eher Projektunterricht statt fächerverbindender Unterricht, weil es greifbarer ist als fächerverbindender Unterricht;

Modul zu Charakterbildung und Identitätsfindung für SuS;

Wie wollen wir priorisieren und welche Vorschläge wollen wir Herr Gehrman machen?

Laura: Ist das festgesetzt, dass in den Fächern abgezogen wird?

Moritz: ja, weil es die Datenlage sagt; aber es kann auch in die Fachdidaktiken verschoben werden;

Problem der Umverteilung der Gelder; Vorschlag ist, dass alles in die Ergänzungsstudien fließt (Flexibilität) und von dort vom ZLSB verwaltet wird; Zusammenarbeit von ZLSB und Fachdidaktiken funktioniert nicht ganz so gut;

2. Problem: wenn neue SO kommt, dann laufen 3 SO parallel → Lösung könnte sein neue SO 2027/28 und zeitnahe Zwangsübertritt

FakRat:

Öffentlicher Teil:

Bericht Dekan

- Umzug bestätigt (wir haben noch nichts Schriftliches, aber Dezernate planen den Umzug ein), wir sollen bis zum 10.8. packen! Wir ziehen gemeinsam mit der Lehre ins MS1.
- Die Ausstattung mit neuen Möbeln wird sukzessive erworben (sobald Geld da ist), die Ausstattung der Lehrräume und Teeküche ist aber jetzt schon gesichert

Anliegen Studiendekan:

- Masterevaluation SozPäd wurde auch hier vorgestellt und abgesegnet
- Wahlangebote im Master SozPäd werden einschränkt
- Namensänderung "Weiterbildung und Organisationsforschung" ist angenommen
- Studienordnung Textiltechnik einstimmig angenommen

(Zitat Niethammer " Das ZLSB ist ja nicht nur Herr Gehrman, da gab es ja vorher auch andere Vorsitzende" -> Niculin versucht sein Lachen zu verstecken)

Anliegen Mittelbau:

- 26.06. Vernetzungstreffen der Gremienvertreter*innen (Mittelbau und Studis): 15-16:30 Uhr im POT/13/U Anliegen Gleichstellung:
- Diversity Tage im November, auch Studis können Beiträge einreichen, bis zum 29.8 an das Diversity Management melden
- Gleichstellungsbericht (von Funke) liegt jetzt verschriftlicht vor und kann eingesehen werden
 - Ist eine ganze Studie, gibt aber euch einen Kurzbericht
 - Ist für uns Studis vielleicht weniger relevant, weil nur Mitarbeiter*innen befragt wurden -> FakRat Mitglieder sind aber angehalten, den ganzen Bericht zu lesen
 - Funke hat ein kleines Geschenk als Dank der Gleichstellung bekommen und dabei Tränen in den Augen gehabt :3

Anliegen Studierende:

- Bereichsrat: 2028 ist 200 Jahre TUD Feier, dafür ist eine Ausstellung geplant. Alle Bereiche/Fakultäten können z.B. Patente oder Forschungen, die deutschlandweit einzigartig sind oder bedeutende Persönlichkeiten der TU vorschlagen, die in der Ausstellung beleuchtet werden sollen. Aus unserer Fakultät kam gar keine Rückmeldung dazu.

- Dekanat hatte scheinbar keine Email dazu bekommen, ich (Chiara) kümmere mich darum, die konkreten Infos vom Orgateam des Universitätsjubiläums zu bekommen, damit unsere Fakultät sich beteiligen kann.

Sonstiges:

- Funke schlägt eine stud. Abschlussarbeit vor, die von der Fakultät für einen Preis nominiert werden kann. Die Fakultät steht einstimmig hinter Jessis Arbeit! :)

(Zitat Funke " ich habe die Freude gehabt, mit Andrea Fischer-Tahir... und... (Blickt sich suchend um) ... äh... mir? (alle lachen) Eine Abschlussarbeit zu betreuen")

Pride-Week:

vertagt

TOP 3: StuRa Neuentsendungen

- Hendrik zieht sich aus dem StuRa zurück (wie angekündigt)
- wir brauchen Ersatz! Wer hat Lust? → Justin Pilz hat Lust
- Wollen wir Hendrik aus seinem Dienst entlassen?
- Wir entsenden
 1. Thomas Voita
 2. Charlie Flügel
 3. Lukas Menzel
 4. Justin Pilz

//einstimmig angenommen

TOP 4: REWE-Bau

FSR Büro

- Raum 376 ist unser neues FSR-Büro im MS1 Gebäude
- 5,85 x 2,96 m² (jetzt rund 7 x 2,6m²)
- niedriger als jetzt
- hell, kein Balkon, nice Jalousien
- zwischen SozPäd und BP
- BP hat kleinen Lagerraum

sonstiges:

- Dachterasse mit grünem Seminarraum

- wahrscheinlich dürfen wir grillen
- 1. Etage: Parkdeck
 - perfekt zum Raven (SHD ist dabei)
 - Berechtigung Parkplatz muss beantragt werden
 - Fahrradstellplätze → wir müssen uns was überlegen, damit Leute uns zur ESE finden und nicht ihre Fahrräder beim REWE abstellen
 - zugänglich 6-22 ggf. bekommen wir Schließberechtigung

Erdgeschoss:

- viele Werkstätten
- Innenhof

Innenhof:

- grillen eventuell möglich
- größerer Indoor-Space

Aula:

- nicht super groß
- wird ggf. uns gegeben
- vielleicht einen Ball darin veranstalten?

Toilettensituation:

- 6 Paar nicht-inklusiv beschriftete Toiletten (3 pro Etage)
- ein Paar nicht-inklusiv beschriftete Umkleiden
- eine neutrale Behindertentoilette im Erdgeschoss

Umzug:

- ab Mitte August
- wer von uns organisiert das? Wann? → Nora, Charlie, Jana, Roman, Penelope
- Umzugskartons werden bereitgestellt
- Hermsdorf-Drobny ist Ansprechperson, einfach mit ihr reden
- Kühlschrank kann nicht mitgenommen werden (ist nicht ausreichend geprüft und zugelassen)
 - o Verschrottungsprotokoll?
 - o neuer Kühlschrank? ggf. Lösung mit Teeküche
- Entscheidungen Möbel/Einrichtung:

- getätigte Bestellung überdenken?
- Was mitnehmen? → vorhandene Möbel (2 Schränke, 2 Regale, rote Couch, Bürostuhl, Pinnwand, Tresor...)
- plus mehr Stühle hoffentlich

Lagerraum:

- noch nicht sicher geklärt
- SHD kümmert sich, hängt auch von Grill-Location ab
 - ESE-Team sollte mit SHD kommunizieren bzgl. Räumen und Grillen
- Schließberechtigungen
 - Transponder, keine Schlüssel → komplizierter auszustellen → SHD
 - kein Schlüsselkasten vorgesehen, Was tun? → SHD
- zentrale Postkästen, nicht mehr an den Räumen
- Sitzungen ggf. in Seminarräumen dort, ggf. in studentischen Arbeitsräumen (verwaltet von SozPäd)

TOP 5: FZÜ

- FA voraussichtlich nächste Woche
- Entlassungsrede macht Frau Besand
- GEW beteiligt sich finanziell an FZÜ → Höhe noch nicht genau geklärt
- Personalplanung läuft und macht Lola → bitte ins Dudl eintragen
- 3. Person zum Einkaufen benötigt
- Techniker kostet vielleicht bisschen mehr als letztes Jahr
- Teilnehmerzahlen: 166 Absolvierende (mehr OS als GS sogar), mit Gästen insgesamt 761 Teilnehmer
- sehr wenige Dozis sind der Einladung zur FZÜ gefolgt

TOP 6: Termine

03.07. StuRa

09.07. Stuko

11. -13.07. Klausurtagung

26.07. FZÜ

20.08. FakRat

ab Mitte August: Umzug

29.08. Deadline Einreichung Diversity-Tage

TOP 7: Sonstiges

Nächstes Protokoll: Nora (Charlie)

- Grill putzen? → Undine putzt Grill
- Semesterabschlussgrillen, in Verbindung mit Weberbau-Abschiedsparty? → evtl. mit BP? evtl. in 3 Wochen? → erstmal bei SHD nach Termin nachfragen
- wer Ehrenamtspass will, soll sich bei Undine melden
- Nachfolger für Jana bei Stuko gesucht

Bestätigung des Protokolls

Datum, Ort

Sitzungsleitung

Protokollant:in